



MUNICIPALES
15-22 MARS 2026

Faire mieux et autrement !

Écologie, solidarité et démocratie



DAVID HUYNH
conseiller municipal



JOURNAL DE CAMPAGNE N°1

- **Rencontre avec David Huynh,
candidat à la Mairie de Clamart**
- **Nos premières propositions :
éducation, sécurité et culture**
- **5 citoyennes et citoyens engagés
dans le collectif Clamart Ensemble**



Pour nous suivre sur



Rencontre avec David Huynh, candidat à la Mairie de Clamart

Depuis quand habitez-vous Clamart ?

J'habite à Clamart depuis 20 ans, avec mon épouse et mes deux enfants scolarisés dans les établissements publics de la ville. Nous avons adoré le côté « Clamart village » et son ambiance, au calme et à la fois très proche de Paris.

Que faites-vous dans la vie ?

Je suis cadre dans une mutuelle. Je conseille à la fois les salariés et les employeurs. J'analyse les causes des maladies professionnelles tout en veillant à les prévenir afin d'assurer une meilleure qualité de vie au travail. J'ai fait toute ma carrière professionnelle dans des entreprises d'Économie Sociale et Solidaire. Je suis conseiller municipal depuis 5 ans, membre de la commission des finances et intercommunalité : ce qui me guide c'est trouver du sens, améliorer la vie des gens.

Vous avez d'autres engagements ?

Oui, j'ai eu de nombreux engagements associatifs et syndicaux. Je suis commandant de réserve citoyenne dans la gendarmerie. Je fais partie de la première génération de ma famille à être née en France. J'ai eu la chance de faire des études supérieures (Master en droit de la Santé et en gestion d'entreprise) grâce à une bourse. Cela a construit mon attachement aux valeurs républicaines, gages de notre modèle social et de notre démocratie. Il est pour moi normal de rendre à la République tout ce qu'elle vous a donné.

Quels constats faites-vous sur la ville ?

Clamart est une ville qui offre un cadre de vie exceptionnel, grâce à la forêt, ses quartiers pavillonnaires, ses marchés, et sa diversité sociale. De nombreux Clamartoises et Clamartois y sont installés depuis plusieurs générations et me racontent souvent que c'est cette qualité de vie mais aussi son histoire, son patrimoine qui les rendent si attachés à notre ville. Ce tissu social très dense, notamment animé par de très nombreuses associations et bénévoles engagés, fait aussi la richesse de notre ville.

Mais depuis une décennie, la mairie reproduit les erreurs faites dans les années 80. Chaque mètre carré disponible est bâti, la population augmente vite, trop vite : cela provoque des tensions dans la plupart de nos services publics ou assimilés. Les exemples sont nombreux : l'école du Panorama, les collèges Alain Fournier et Maison blanche et surtout le lycée Jacques Monod sont saturés. L'accès aux



soins est rendu difficile dans une zone déjà tendue en termes d'offre médicale. Sans oublier l'accès aux activités associatives lui aussi compliqué.

Chaque année, Clamart accueille mille nouveaux habitants. L'objectif de la mairie actuelle est d'atteindre les 72 000 habitants d'ici 2035, sachant qu'en 2022 nous étions déjà 57 000 selon l'INSEE.

Il faut bien construire des logements ?

En 10 ans, la mairie a autorisé la construction de plus de 7 000 logements alors que l'objectif fixé par la Métropole du Grand Paris est de 4 300 logements d'ici 2030. C'est quasiment le double avec 5 ans d'avance ! Cela provoque forcément des déséquilibres et des investissements coûteux : écoles, crèches, parkings, espaces publics, qui nécessitent des personnels pour fonctionner... Clamart dépense beaucoup plus qu'elle ne perçoit de recettes, et c'est un vrai problème dans le contexte budgétaire national actuel.

Les entreprises sont poussées dehors pour faire place aux projets immobiliers. Cette orientation conduit les Clamartoises et Clamartois à beaucoup de déplacements domicile/travail. Les conséquences de cette politique : congestion des transports et beaucoup de pollutions. Sans oublier les plus de 400 familles clamartoises qui devront quitter leur domicile au Jardin Parisien et près du Panorama si les projets de la mairie actuelle aboutissent. Avoir des logements sans emplois de proximité et des services publics ou privés dégradés est à mon sens une mauvaise trajectoire.

Pourtant de grands projets comme le complexe Hunebelle seront utiles pour les Clamartois ?

Utile bien sûr, mais complètement démesuré pour Clamart ! Nous aurions pu simplement rénover les gradins et la piste d'athlétisme, très appréciée, pour un coût plus raisonnable. Au lieu de cela, la ville a englouti à date 113M€, qui ne pourront pas être utilisés pour d'autres projets plus prioritaires. Clamart

DES CLAMARTOISES ET DES CLAMARTOIS NOUS REJOIGNENT

est devenue la 10^e ville la plus endettée de France avec 2300€ par habitant, alors que nous étions la 34^e en 2015.

Vous, Maire de Clamart, quelles seront vos priorités ?

Avec l'équipe municipale, nous mettrons un terme aux projets pharaoniques qui ont fait de Clamart un grand chantier permanent depuis 10 ans pour redéfinir un urbanisme plus apaisé. Les Clamartoises et Clamartois sont fatigués de tous ces travaux, mal coordonnés et peu contrôlés par la ville. Les commerçants par exemple, nous ont confié avoir subi une chute importante de leurs chiffres d'affaires, au cours des 3 ans de travaux du centre-ville, pour ceux qui sont encore là...

Comment comptez-vous convaincre les Clamartoises et Clamartois ?

Depuis janvier 2025, nous avons organisé une douzaine d'ateliers thématiques pour associer nos concitoyens à la construction de notre projet pour Clamart. Nous avons aussi lancé un questionnaire pour identifier les aspects positifs, les manques et surtout pour réfléchir aux solutions. À ce jour, de nombreux Clamartoises et Clamartois ont participé à cette réflexion collective, toujours en cours, lancée par notre collectif « Clamart Ensemble ».



Le questionnaire du collectif est accessible avec ce code ou ce lien
https://urls.fr/S_fiEv

Donc vous proposez un changement de méthode ?

On est toujours plus intelligents à plusieurs, qu'en décidant seul, sans réelle concertation. J'ai la chance d'être entouré d'une équipe très impliquée au sein du tissu associatif, issue de tous les quartiers et forte de nombreuses expertises. Certains se présentent et expliquent leur engagement ici. Il est fini le temps où une personne providentielle arrivait et imposait sa vision à toute une population. Les Clamartoises et Clamartois seront consultés sur tous les grands projets de la ville, comme par exemple, le prolongement du Tramway T10. Nous aurons une gouvernance plus démocratique, au plus près des quartiers, en relançant la démocratie locale et participative via les conseils de quartiers notamment.



CAMILLE COAT

Habitante de Clamart depuis 2014, je suis mère de 2 enfants et éducatrice spécialisée dans le secteur de la petite enfance et du médico-social à Clamart depuis plus de 15 ans. Très sensible aux sujets liés à l'éducation, à la parentalité et à l'inclusion, j'ai rejoint le collectif Clamart Ensemble car je souhaite contribuer à l'élaboration d'un programme ambitieux qui investira dans l'enfance et rendra notre ville plus solidaire et inclusive.



**SÉVERINE
FONTAINE**

Médiatrice, consultante en transition durable, maman et clamartoise depuis 15 ans, je suis convaincue que l'intelligence collective permet d'avancer mieux ensemble. Les 12 ateliers thématiques citoyens nous ont permis d'identifier ce qui fonctionne, ce qui doit être amélioré et de belles propositions qui vont nourrir notre programme. Cette méthode a motivé mon engagement. Il est temps que les Clamartois se ré-approprient leur ville !



ISSA DIAMBO

Étudiant à Sciences Po et HEC, je suis spécialisé en management et en finances publiques. Natif de la ville, je m'engage aux côtés de Clamart Ensemble pour contribuer au renouveau du Haut-Clamart et promouvoir une commune plus solidaire, participative et attentive à l'ensemble de ses habitantes et habitants.



**CÉCILE
FOUGÈRE-CAZALÉ**

Cadre à la direction des constructions publiques de la Mairie de Paris, je travaille notamment sur l'adaptation du secteur immobilier aux changements climatiques. La construction est le 2^e poste le plus pollueur après les transports. J'ai rejoint Clamart Ensemble car je souhaite l'arrêter des projets immobiliers démesurés qui artificialisent les sols. Je pense qu'il vaut mieux renover l'existant plutôt que de démolir pour reconstruire.



**PATRICK
PELLOUX**

Retraité depuis peu, j'ai été directeur à l'école des Rochers pendant 18 ans. J'ai pu constater petit à petit le désengagement de la commune sur l'entretien des écoles, les personnels municipaux ou l'offre éducative. J'ai rejoint Clamart Ensemble parce que l'éducation est un sujet essentiel pour notre collectif.

Les premières priorités de Clamart Ensemble

Le collectif Clamart Ensemble est constitué de citoyennes et citoyens engagés pour leur ville et qui se rassemblent autour des valeurs d'écologie, de solidarité et de démocratie.

• L'ÉDUCATION

Nous augmenterons le nombre des personnels municipaux (gardiens, agents d'entretien, ATSEM, animateurs). Nous construirons avec l'Etat et l'Éducation nationale un nouveau projet éducatif de territoire favorisant l'accès de tous les petits Clamartois au sport, à la culture, aux langues étrangères, à la nature... Nous adapterons les écoles au réchauffement climatique (végétalisation des cours d'écoles, isolation thermique, contrat de performance énergétique, etc.).

• LA SÉCURITÉ

Nous privilégierons une Police municipale de proximité, au contact des habitants, en lien avec l'élu référent et les conseils de quartier. L'emploi et l'implantation de caméras seront définis en liaison avec un comité d'éthique. La prévention retrouvera toute sa place, des médiateurs et des animateurs seront recrutés. Nous lutterons contre les trafics de toute nature. Les violences intra-familiales, les discriminations seront l'objet d'une attention particulière. Les dispositifs d'urgence seront renforcés. Nous agirons contre les incivilités du quotidien, les véhicules ventouses, les épaves, les dépôts d'ordures sauvages...

• LA CULTURE

Nous relancerons la vie culturelle à Clamart avec des animations au cœur des quartiers et une relation plus partenariale avec les associations, les artistes clamartois, mais également avec nos équipements culturels (Théâtre et Fondation Jean Arp, Cinéma Jeanne Moreau, réseau des médiathèques, Conservatoire...) pour proposer des programmations adaptées à tous les publics. Nous veillerons à ce que la rénovation de la Petite Bibliothèque ronde soit accélérée et redonnerons au Centre Chanot sa dimension de lieu d'éducation à l'art contemporain. Nous souhaitons aussi protéger notre patrimoine et le valoriser tant l'histoire de notre ville est riche !

Ces premières propositions sont issues de nos ateliers citoyens.

Nous aurons l'occasion de vous présenter les autres propositions sur les sujets relevant de l'action municipale et intercommunale lors de nos réunions publiques, ouvertes à toutes et tous.

**MUNICIPALES
15-22 MARS 2026**

Rejoignez-nous et participez ! Pour nous contacter et vous informer de nos prochains rendez-vous :



contact@clamart-ensemble.fr

Retrouvez nous sur

